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Ata n° 08/2023. Ao segundo dia do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas,
reuniu-se, extraordinariamente para tratar de dois assuntos específicos, o Comitê Assessor do
Programa de Pós- Graduação (CPG) em Engenharia Oceânica, sob a presidência do Prof. Dr.
Jeferson Avila Souza. Membros presentes: Prof. Dr. Liércio André Isoldi, Prof. Dr. Elizaldo
Domingues dos Santos, Prof. Dr. Mauro de Vasconcellos Real, e o Prof. Dr. Paulo Roberto de Freitas
Teixeira e os convidados Prof. Dr. Diego de Freitas Fagundes, Prof. Dr. Fábio Costa Magalhães e o
Prof. Dr. Flávio Medeiros Seibt. O Prof. Jeferson iniciou abordando o Primeiro Assunto: aprovação
da ata 06/2023, a qual não estava pronta e ficou para ser aprovada na reunião 9/2023. Passando
para o segundo assunto: aproveitamento de disciplinas pela aluna Daiane Brum Peixoto. A aluna
solicitou o aproveitamento de duas disciplinas cursadas no PPGEO/FURG: Álgebra linear
computacional e Algoritmos e Programas. Posto em discussão, o Prof. Paulo destacou que é preciso
fazer distinção entre aproveitamento e equivalência, tentando evitar que um aluno aproveite uma
disciplina com conteúdos iguais aos de uma disciplina já cursada no PPGEO. Depois da discussão, o
aproveitamento de ambas as disciplinas foi aceito por unanimidade. Terceiro assunto: alteração
da ficha de matrícula - inclusão trancamento. O prof. Jeferson apresentou uma nova ficha de
matrícula onde foi incluído um item para o aluno informar se estaria fazendo a matrícula ou
solicitando o trancamento total do semestre. A nova ficha de matrícula foi aprovada por
unanimidade. Quarto assunto: pedido de inclusão da Prof. Dr. Bianca Neves Machado (UFRGS)
como coorientadora da aluna Gabrielle Ucker Thum. O pedido realizado pela aluna e seu
orientador, o Prof. Liércio, foi aprovado por unanimidade. Quinto assunto: abertura de editais
para contratação de um Pós-doc e um Professor visitante. O prof. Jeferson informou que a CAPES
antecipou o prazo para a contração da bolsa de Pós-doc do programa PDPG/CNPq - Pós-Doutorado
e que temos também em aberto uma vaga de Prof. Visitante, antes ocupada pelo Prof. Pedro
Veras. O Prof. Paulo perguntou sobre o perfil do Prof. Visitante a ser contratado, o que foi
respondido pelos Profs. Liércio e Elizaldo. O Prof. Liércio lembrou que para a última contratação do
professor Visitante foram abertos vários editais, nos quais nenhum candidato se inscreveu. Neste
sentido, ele considera ser este o edital mais urgente, por ser o mais difícil de preencher. O Prof.
Jeferson ficou de atualizar a última versão do edital de Prof. Visitante para que o mesmo possa ser
lançado o mais brevemente possível. O edital para contração do Pós-doc deverá ser lançado na
sequência. Sexto assunto: quadro docente do PPGEO. O prof. Jeferson comentou com os demais
que o quadro docente do PPGEO está muito pequeno. A área de engenharias III exige, no mínimo,
10 professores e atualmente o PPGEO conta com apenas 11 docentes permanentes, um
colaborador e um visitante. O Prof. Liércio sugeriu que fosse aberto um novo edital para
contratação de mais professores para o programa. O Prof. Paulo destacou que a contração de
professores de outras instituições, muitas vezes, não tem efeito desejado, visto que o
comprometimento destes professores com o programa acaba sendo limitado. O Prof. Jeferson
ficou de preparar um rascunho do edital e fazer uma reunião específica para tratar do assunto.
Sétimo assunto: calendário de reuniões do PPGEO. O prof. Jeferson informou aos demais que
devido à nova grade horária dos professores do PPGEO, para o 2º semestre de 2023, será
necessário a mudança no dia e horário das reuniões da CPG do PPGEO. Ele sugeriu que as reuniões
fossem realizadas sempre na segunda sexta-feira de cada mês, às 14h. A sugestão foi aprovada por
unanimidade. Oitavo assunto: aceite de alunos do final dos cursos de graduação como alunos
especiais. O Prof. Jeferson trouxe para discussão a possibilidade de o PPGEO aceitar a matrícula em
algumas disciplinas por parte dos alunos do último ano dos cursos de engenharia da FURG. Ele
informou que a sugestão da DIPOSG é que isto seja feito através da condição de aluno especial,
com edital específico. O Professor Liércio disse ser necessário definir bem quais alunos poderão
participar da seleção e destacou algumas condições que achava mais importantes: estar no último
ano da graduação, ter um supervisor definido no PPGEO, limitar o número e quais disciplinas
aceitarão estes alunos e definir o número máximo de alunos especiais por disciplina. O Prof. Liércio
sugeriu ainda a criação de uma comissão específica para tratar deste edital, evitando assim, onerar
a atual comissão de seleção. O Prof. Paulo acrescentou que acha importante que o aluno já tenha



alguma experiência com iniciação científica. Ficou decidido que para o primeiro semestre de 2024,
será considerado o lançamento deste edital específico para alunos especiais. Nono assunto:
mobilidade acadêmica através do edital BRAMEX. O Prof. Jeferson informou que foi questionado
pela Coordenação de Mobilidade Acadêmica a respeito do interesse do PPGEO em oferecer uma
vaga no Programa de Educação Superior entre Brasil e México - BRAMEX. Foi informado que o
PPGEO não precisaria reservar uma cota de bolsas para o aluno nem arcar com nenhum outro tipo
de benefício ao aluno. Foi de concordância unânime que o PPGEO deveria se manifestar pelo
interesse em receber um aluno do programa BRAMEX. Assuntos gerais. Primeiro assunto geral. O
Prof. Jeferson informou que recebeu uma solicitação, por parte da CAPES, para o preenchimento
de um questionário a respeito do ensino híbrido na pós-graduação e que gostaria da opinião dos
colegas sobre o assunto. O prof. Liércio entendeu que esta era uma boa alternativa e que um dos
benefícios seria a possibilidade de trazer profissionais do mercado para o programa. O Prof. Mauro
lembrou que este possibilitaria também professores de outras instituições ministrarem cursos no
programa. O Prof. Diego salientou que é a favor, mas que o curso não pode ser 100% ministrado de
forma remota. O prof. Jeferson anotou as sugestões e disse que iria responder o formulário.
Segundo assunto geral. O Prof. Liércio lembrou da necessidade de se verificar qual a previsão de
defesas para 2023 e 2024. O Prof. Jeferson ficou de verificar isso com os docentes do PPGEO. Prof.
Jeferson Souza encerrou a reunião às dezoito horas, da qual foi lavrada a presente ata, que é
assinada pelo Prof. Jeferson, que presidiu e secretariou a reunião.

Prof. Dr. Jeferson Avila Souza
Coordenador do PPGEO
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